

SUSCRIBIRSE.
Agencia despacho de
Marato Montells.
Papeles, corresponsales
de A. Saavedra.

EL ECO DE CARTAGENA

PRECIOS
Cartagena un mes 2 pcts
trimestre 6 id. Provin-
cias 7 50. Anuncios y co-
municados a precios con-
vencionales.

AÑO XXI.—NÚM. 6044

3 DE AGOSTO DE 1881.

REDACCION, MAYOR 24.

EL ECO DE CARTAGENA.

Mercoles 3 de Agosto de 1881.

Un libro publicado en Londres con el título de «History of advertising from the earliest times» toma los siguientes apuntes acerca de los anuncios en aquel país, donde tiene como máxima indiscutible que para vender mucho hay que publicar mucho.

En Londres por alto otros apuntes de esta obra acerca de los anuncios de antigüedad, si bien citaremos que han sido hallados en Pompeya pintados de negro ó de encarnado sobre las paredes, y de los que también curiosos detalles una muestra publicada hace años; por ejemplo el anuncio del fondista que se hallaba al público que en su establecimiento se hallaban toda clase de comodidades, «omnia commodantur» el del empresario de espectáculos que anunciaba el día y programa de la representación, anunciando que podrá esta ser sustituida á causa del mal tiempo, «si dies patietur» ó que se verificará de todos modos «sine ulla die» y otros infinitos.

El anuncio no es, como se ve, de un tipo moderno, pero ahora no nos damos sino de los anuncios en las columnas de un periódico y del desarrollo que han tenido en Inglaterr

El primer anuncio inglés apareció en enero de 1652 en el «Mercurio político» y era el anuncio de un poema heroico impreso por Theobald y vendido por John Hotwell en el New Exchange.—Londres. Algunos años después apareció un periódico semanal, cuyo primer número, el 1.º de mayo de 1657, impreso en el número 4 de Thames street, se componía casi exclusivamente de anuncios, especialmente de venta de libros y el anuncio empezó á verse en la mayor parte de los periódicos de aquella época. En 1682, J. Hudson, farmacéutico, y al mismo tiempo vendedor de té, café y chocolate, publicó un periódico que tuvo poca circulación, pero que reapareció de nuevo en 1688 publicando gran número de anuncios de todas clases.

Este sistema de anunciar los comercios de los géneros que tenían de venta, se había ido después desarrollando gracias especialmente á la aparición de «Gazette» el único periódico que ha llegado hasta hoy sobreviviendo á los que se publicaban en el siglo XVIII.

En los principios del siglo XVIII era reconocido en Inglaterra, el anuncio de los periódicos como el mejor medio de publicidad, no solo para el comercio, sino también para otra multitud de noticias.

A fines del siglo XVIII y principios

del actual ya estaban en Inglaterra los anuncios en los periódicos casi tan generalizados como hoy.

«El Times» es el periódico que hoy supera á todos los demás del Reino Unido en la publicación de anuncios.

En 1665 empezó á publicarse en Londres con el título de «Deity Universal Register» un periódico diario que en 1.º de Enero 1788 cambió aquel nombre por el de «The Times» que hoy tiene. Los primeros tiempos de esta publicación fueron algo penosos, y solo en 1663, bajo la dirección del segundo de la «dinastía» de los Walter, recibió gran impulso. Walter II nacido en 1784, que á los 12 años, en 1803, único propietario y director de «El Times».

Acusado de haber atacado la administración de lord Mewille, perdió las impresiones de las aduanas y después, cuando vinieron las guerras con el imperio francés, le detenia el correo todos los periódicos extranjeros, al mismo tiempo que eran estos distribuidos sin retraso á todos sus colegas.

El propietario de «El Times» no desmayó por eso, y á fuerza de actividad y de dinero organizó su servicio de tal modo, que en 1809 anunció «El Times» la capitulación de Flessinga «dos días antes» que la conociera el gobierno.

De aquí el enorme aumento de circulación que tuvo, y con ella el aumento en la publicación de anuncios; pues claro es que el anunciante no tiene interés en pagar su dinero por anuncios en periódicos de poca circulación.

Hoy, según la obra á que nos referimos, el promedio de los ingresos en el «Times» por importe de anuncios, es de cinco mil duros diarios.

Viene después el «Telegraph» que ha llegado á tener en un solo número (en diciembre de 1873) 1,444 anuncios, cuyo importe fué de dos mil quinientos duros.

El «Standard» viene en tercer lugar, y el «Daily News» en el cuarto.

El «Morning-Advertiser» tiene una clientela especial de anunciantes, compuesta en gran parte de fabricantes y vendedores de certeza, destiladores y otros.

El «Morning Post» tiene también una clientela especial de anunciantes, por lo mismo que tiene una clientela especial de lectores.

En las grandes ciudades de Inglaterra, Manchester, Liverpool, etc. los periódicos están cubiertos de anuncios, y hasta las revistas semanales y quincenales de alguna circulación tienen buen número de anuncios en sus columnas.

Después de Londres; no hay ninguna ciudad en Inglaterra que rivalice con Glasgow por el número de anuncios en los periódicos.

Esta industria de la publicidad por medio del anuncio ha tomado tal desarrollo en Inglaterra, que ha invadido en los periódicos una gran parte del espacio antes reservado á las noticias.

El comercio inglés, amestrado por la experiencia, continúa poniendo cada vez más en práctica el sistema de anunciar mucho para vender mucho.

CRONICA.

Segun vemos en nuestro apreciable colega de Almería «La Crónica Meridional» con los 3.000 hombres que se admiten en las obras de la carretera de Vilches á aquella ciudad y los 2.000 que ofrece emplear en los espartales de la misma provincia de Almería la casa mercantil de Murray, puede decirse que los repatriados de Orán tienen ya su manutención segura, pues aunque son 12.000 personas las que han regresado de Africa francesa, las restantes son niños y mujeres. Aconsejamos al gobierno, dice que no envíe más dinero, pues con el existente hay de sobra.

MARINA.

Resoluciones tomadas por este Ministerio.

Concediendo dos meses de licencia para tomar baños de Caldas de Basayas, al capellan mayor D. Mariano Nieto.

Un mes para asuntos propios al teniente coronel D. Luis Tejero Vallarino.

Se ha concedido próroga á la que disfrutaba el inspector de Sanidad don Félix Echaur.

Cursada á Marina la instancia del cuarto maquinista D. Camilo Vasquez solicitando dos meses de licencia.

Destinado á las órdenes del señor ministro el teniente de navio don Eduardo Nuñez de Haro.

Nombrado para el mando del cañonero «Joló» el teniente de navio D. Francisco Ibañez.

Dispuesto que el alférez de navio graduado D. Antonio Ortiz pase á Ibiza á encargarse interinamente de aquella comandancia de Marina.

Destinado á la corbeta «Africa» el primer médico D. Enrique Cabello.

Dispuesto que el primer médico D. Ricardo Arauguren quede asignado á la comandancia de Marina de Bilbao.

Concedido el grado reglamentario de teniente, sin sueldo y con la antigüedad de diez del actual, al alfé-

rez graduado, primer contestable don Bartolomé Sanchez Zamora.

Declarado guardia marina de primera clase D. Eduardo Garrido y Almeida.

Ha llegado á esta ciudad, procedente de Murcia, el ingeniero jefe de este distrito forestal, con el fin de practicar varias operaciones relacionadas con la venta de los terrenos montuosos de este término municipal.

Ha llegado á Murcia el Sr. Helguero, gobernador de la provincia, y se ha encargado del mando del Gobierno.

El Ayuntamiento de Madrid, ha acordado socorrer á los emigrados de Africa, con la cantidad de tres mil duros.

Del Diario de Murcia.
«Tenemos noticias fidedignas, de que en el ensayo practicado en Cartagena, en una casa de gran crédito minero, con minerales auríferos de esta sierra de Miravete, se han obtenido los mismos brillantes resultados que generalmente se han obtenido aquí.»

Ignoramos que casa será á la que hace referencia el estimado colega, puesto que, en esta ciudad no se habla; al ménos que nosotros sepamos, de cosa que se le parezca.

Quisiéramos conocer el nombre de esa gran casa de crédito minero que ha obtenido tan brillantes resultados.

No nos pesaría que así fuese.

Hoy han llegado á esta ciudad, los afamados diestros «L. gartijo» y el «Gordito», acompañados de sus respectivas cuadrillas.

Se ha recibido en esta redaccion, el cuaderno 68 del «Diccionario etimológico de la lengua española», que publica el Sr. Bárcia.

Admite suscripciones Velazquez, calle de Campos.

El Sr. Gobernador de la provincia llegará mañana á esta ciudad.

Nos sabemos si permanecerá en ella durante los días de toros.

Para la conservación del orden durante las presentes fiestas, se ha aumentado la dotación ordinaria de guardia civil de esta población.

Nos alegramos mucho, si en breve plazo, se proceda á reconponer las aceras de la calle de la Caridad, según el Municipio, tiene acordado. Hoy es difícilísimo el tránsito por la citada vía, cuyas obras de adoquina